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17 июня в рамках IX Гло-
бального Бакинского фо-
рума состоялось панельное 
заседание на тему  «Изменя-
ющаяся Европа и безопас-
ность Западных Балкан».

Как сообщает АЗЕРТАДЖ, 
на панельном заседании при 
модераторстве бывшего пре-
мьер-министра Боснии и Гер-
цеговины Златко Лагумдзии 
и президента Национального 
комитета по внешней полити-
ке Америки и главного испол-
нительного директора Сьюзан 
Элиот состоялся обмен мне-
ниями по вопросам влияния 
на мировую роль Европейско-
го Союза, появления «Брекси-
та» и либеральных демокра-
тов в Европе, подготовки меха-
низмов военной безопасности 
между Европой и ее соседями, 
новых отношений США и Рос-
сии, стремительного увеличе-
ния мер по миру и безопасно-
сти ЕС в Восточной Европе, от-
ношений ЕС, Западных Балкан 
и Южного Кавказа и др.

В панельных обсуждениях 
приняли участие: главный до-
кладчик - Президент Албании 
Илир Мета, докладчики - быв-
ший Президент Хорватии Иво 
Йосипович, бывший Президент 
Сербии Борис Тадич, бывший 
премьер-министр Венгрии Пе-
тер Медгиесси, бывший Пре-
зидент Монтенегро Филип Ву-
янович, бывший Президент и  
бывший премьер-министр Ал-
бании Сали Бериша.

Президент Албании Илир 
Мета отметил возможность даль-
нейшего расширения Европей-
ского Союза, ограниченность 

ресурсов ЕС. Доведя до вни-
мания наличие военных сил 
ЕС, Президент Илир Мета ска-
зал, что НАТО должен проя-
вить инициативу по проведе-
нию эффективного диалога 
между Боснией и Герцегови-
ной и Косово.

«Перед нами стоят мно-
гочисленные вызовы. Главным 
вопросом в политике Европей-
ского Союза является обеспе-
чение сотрудничества и ста-
бильности. Албания - сторон-
ник расширения Европейского 
Союза до Западных Балкан. Бер-
линский процесс не применяет-
ся в регионе Западных Балкан. 
Мы полагаем, что это должно 
произойти посредством фи-
нансовых вложений», - сказал 
Илир Мета.

Бывший Президент Хорва-
тии Иво Йосипович отметил, 

что в регионе Западных Бал-
кан необходимо снизить на-
ционализм, а Сербия и Ко-
сово должны признать неза-
висимость друг друга. В этом 
регионе нужно устранить кор-
рупцию, развивать экономиче-
ские и культурные связи.

Он сказал, что США и ЕС 
могут оказать поддержку бал-
канским странам. Однако глав-
ные решения должны быть при-
няты странами региона. От-
метив, что Европейский Союз 
должен оказать помощь стра-
нам Западных Балкан в борьбе 
с коррупцией, бывший прези-
дент сказал, что США должны 
помочь странам региона в этом 
процессе.

Бывший Президент  Сер-
бии Борис Тадич отметил, что 
устойчивое развитие региона 
Западных Балкан может про-

изойти на основе взаимного 
уважения.

«В то время, когда я был пре-
зидентом, постоянно шла речь 
об интеграции в Европейский 
Союз. Мы делаем все возмож-
ное для интеграции в Европей-
ский Союз. Сейчас Европейский 
Союз говорит, что мы долж-
ны уделять больше внимания 
региону Западных Балкан», - 
сказал Борис Тадич.

Бывший премьер-министр 
Венгрии Петер Медгиессе по-
делился мнением о присоеди-
нении стран Западных Балкан 
к Европейскому Союзу:  «Говоря 
о безопасности стран Западных 
Балкан, мы должны подумать 
и о безопасности ЕС. В первую 
очередь мы должны говорить 
о новом миропорядке. Должны 
заявить, что США - важный 
игрок для нас, и так будет всег-

да. Мы приближаемся к мно-
гополярному миру, и должны 
создать какой-то институт 
для регулирования ситуации».

Бывший Президент Мон-
тенегро Филип Вуянович от-
метил, что происходящие кон-
фликты наносят вред мировому 
порядку. ЕС должен проводить 
самую достойную политику по 
урегулированию конфликтов. 
«Уже десять лет продолжает-
ся процесс расширения в Мон-
тенегро. Можно сказать, что 
Монтенегро соответствует 
стандартам ЕС и уже долж-
но быть принято в Европей-
ский Союз», - сказал бывший 
президент. 

Ф.Вуянович подчеркнул важ-
ность открытия общего тор-
гового рынка стран Западных 
Балкан.

Бывший Президент и пре-
мьер-министр Албании Сали 
Бериша отметил, что хотя ре-
гион Западных Балкан дина-
мично развивается, безопас-
ность еще  не находится на вы-
соком уровне. Он сказал, что 
в странах региона существует 
национализм, и это разжига-
ет конфликт.

«Полагаю,  что договор меж-
ду Сербией и Боснией и Герцего-
виной очень важен. Мы должны 
решить проблемы региона меж-
ду собой», - сказал С.Бериша. 

Отметим, что в работе Гло-
бального Бакинского форума 
на тему «Угрозы глобальному 
миропорядку» участвуют пред-
ставители более 50 стран и вли-
ятельных международных ор-
ганизаций. 

Форум завершит работу 
18 июня. 

Ответ на современные вызовы
Изменяющаяся Европа и безопасность Западных Балкан

17 июня IX Глобальный 
Бакинский форум на тему 
«Угрозы глобальному ми-
ропорядку», организован-
ный Международным цен-
тром Низами Гянджеви под 
эгидой  Президента Азер-
байджанской Республики 
Ильхама Алиева, продол-
жил свою работу панель-
ными заседаниями.

Как сообщает АЗЕРТАДЖ, 
последнее из четырех панель-
ных заседаний, запланирован-
ных в программе  второго дня 
форума, посвящено теме «Мир 
в арабском и мусульманском 
мире на Ближнем Востоке, по-
иск мира, безопасности и раз-
вития в арабском и мусульман-
ском мире на Ближнем Востоке». 

На панельном заседании  об-
суждались акторы, которые мог-
ли бы обеспечить лучшую ос-
нову для укрепления мира, без-
опасности и стабильности на 
Ближнем Востоке, пути разре-
шения существующих споров, 
предотвращения распростра-
нения ядерного оружия в реги-
оне, влияние глобального про-
изводства энергии, диверсифи-
кации экспорта нефти и газа 
на нестабильность энергетиче-
ского рынка,  а также  влияние 
суннитско-шиитского вопроса 
на акторов как в государствен-
ной, так и в негосударственной 
сферах.

Заседание модерировал быв-
ший руководитель Лиги араб-
ских государств, бывший ми-
нистр иностранных дел Егип-
та Амр Муса.

Говоря с обеспокоенностью 
о ситуации на Ближнем Восто-
ке, Амр Муса рассказал о ра-
боте, которую предстоит про-
делать для обеспечения мира, 
безопасности и стабильности 
в регионе. Отмечалось, что ны-
нешняя напряженная ситуация 
в мире дает повод задуматься 

об этом. Он призвал страны ре-
гиона прекратить конфликты 
и объединиться для разрешения 
существующих споров и пре-
дотвращения распространения 
ядерного оружия в регионе.

Генеральный секретарь Лиги 
арабских государств Ахмед Абу 
аль-Гейт заявил, что ситуация 
в мире, как и в регионе, очень 
напряженная. На повестке дня 
стоит предотвращение угро-
зы миру. В целом глобальные 
угрозы и поляризация приоб-
рели масштабный и напряжен-
ный характер.

Отметив, что присутствие 
радикально настроенных лиц 
во власти негативно влияет на 
нынешнюю опасную ситуацию, 
Гейт подчеркнул, что конфлик-
ты являются важным фактором, 
влияющим на наше будущее. 
Он сказал: «Гражданские вой-
ны в Сирии и Йемене  серьезно 
подорвали  безопасность. Боль-
ше всего болит сердце за ситу-
ацию в Сирии.

Региональные игроки вли-
яют на текущую ситуацию. 
Эти игроки также поднима-

ют суннитско-шиитский во-
прос, чтобы сохранить власть 
в регионе».

Говоря о многочисленных 
конфликтах на Ближнем Восто-
ке, Ахмед Абу аль-Гейт сказал, 
что этим конфликтам необхо-
димо положить конец.

Отметив, что Лига арабских 
государств подняла ряд вопро-
сов, связанных с урегулировани-
ем региональных конфликтов, 
бывший премьер-министр Из-
раиля Эхуд Барак сказал: «Ду-
маю, что религиозные аспекты 
играют важную роль в конфлик-
тах в регионе. Экстремистские, 
радикальные силы есть всегда 
и везде. Но, к сожалению, в на-
шем регионе это преобладает».

Отметив, что проблемы без-
опасности на Ближнем Восто-
ке вызывают озабоченность,  
Э.Барак сказал: «Проблемы воз-
никают в Сирии, Йемене, Ира-
ке и других государствах. И на-
роды страдают от этого. Но 
как можно выйти из положения? 
Думаю, что ученые исламского 
мира могут помочь в этом во-
просе, основываясь на  священ-

ную книгу мусульман «Коран».
Бывший премьер-министр 

отметил, что мы должны объе-
динить наши усилия для уста-
новления мира в регионе. У нас 
есть возможность договорить-
ся с палестинцами.

Касаясь давнего израиль-
ско-палестинского вопроса, го-
дами продолжающегося  по во-
просу  обеспечения мира и без-
опасности в регионе, бывший 
министр иностранных дел Тур-
ции Яшар Якиш подчеркнул, 
что ООН не показала  объек-
тивного отношения  к этому 
конфликтному вопросу. По его 
словам, именно необъективный  
подход негативно сказался на 
ситуации.

Отметив, что Ближневосточ-
ный регион переживает взле-
ты и падения, Яшар Якиш от-
метил, что накопленные века-
ми проблемы постепенно дают 
о себе знать.

«Думаю, что примирение 
возможно и две страны долж-
ны прийти к соглашению. Если 
мы посмотрим на бывшую Ев-
ропу, то увидим, что и на этом 

континенте были многосторон-
ние споры. Что касается Сирии, 
то эта страна пережила очень 
сложный период. Турция с само-
го начала заявила о своей пози-
ции и демонстрирует свою под-
держку», - сказал Яшар Якиш.

Исполнительный генераль-
ный секретарь Европейской эко-
номической комиссии Ян Ку-
биш заявил, что для обеспече-
ния безопасности на Ближнем 
Востоке в первую очередь необ-
ходимо положить конец пале-
стино-израильскому  конфлик-
ту. Нужно думать о народе. Кон-
фликты разделяют государства 
и народы. «Арабская весна» не 
должна повториться.

Подчеркнув важность борь-
бы с ядерным оружием, Я.Ку-
биш рассказал об изменении 
климата, сокращении водных 
ресурсов и увеличении числа 
мигрантов. Он подчеркнул, что 
мы должны выбирать между 
миром в регионе или продол-
жающимися конфликтами и во-
йнами. 

Бывший премьер-министр 
Кыргызстана Джомарт Отор-
баев выразил обеспокоенность 
соседним Афганистаном и про-
исходящими там  событиями. 
Дж.Оторбаев отметил, что пра-
вительство талибов представля-
ет угрозу в регионе. «Права че-
ловека грубо нарушаются в Аф-
ганистане. Число мигрантов 
растет. Я призываю египет-
ских ученых исследовать дви-
жение «Талибан» и выявить его 
корни», - сказал бывший пре-
мьер-министр Кыргызстана.

Заседание панели продол-
жилось дискуссиями.

В Глобальном Бакинском 
форуме на тему «Угрозы гло-
бальному порядку» принима-
ют участие представители более 
50 стран, а также влиятельных 
международных организаций.    

 Форум завершит оработу  
18 июня.

Основа для укрепления стабильности
Мир в арабском и мусульманском мире на Ближнем Востоке, поиск безопасности и развития

17 июня состоялось засе-
дание Государственной ко-
миссии по делам военно-
пленных, заложников и без 
вести пропавших граждан.

 Как сообщает АЗЕРТАДЖ, 
сначала участники мероприятия 
ознакомились в фойе центра с  
изданными  Государственной 
комиссией на разных языках на-
глядными пособиями, а также 
выставкой фотографий азер-
байджанских граждан, пропав-
ших без вести во время первой 
Карабахской войны.

После того как начальник 
Службы государственной без-
опасности, председатель Госу-
дарственной комиссии по делам 
военнопленных, заложников 
и без вести пропавших граждан 
Али Нагиев объявил о начале 
первого заседания комиссии  
в новом составе, утвержден-
ном соответствующим Распо-
ряжением Президента Азер-
байджанской Республики, ми-
нутой молчания была почтена 
светлая память наших шехи-
дов, отдавших жизни за Родину. 

Говоря о работе, проделан-
ной Государственной комисси-
ей за последние годы, Али На-
гиев отметил, что Армения до 
сих пор не предоставила све-
дения о 3890 азербайджанских 
гражданах, пропавших без ве-
сти во время первой Карабах-
ской войны, что противоречит 
нормам международного гума-
нитарного права, подчеркнул, 
что были переданы останки тел 
предположительно только бо-
лее ста из пропавших без ве-
сти лиц, и в настоящее время 
проводится идентификаци-
онная работа. Было сообще-
но, что после окончания Отече-
ственной войны  стало извест-
но о том, что 12 наших бойцов 
были ранены и попали в плен, 
и посредством международных 
организаций они за короткий 
срок были возвращены на ро-
дину. К сожалению, судьба ше-
сти наших бойцов неизвестна 
до сих пор.  Азербайджанская 
Республика, всегда руководству-
ющаяся принципами гуманиз-
ма, возвратила противополож-

ной стороне останки тел 1713 
армянских военнослужащих, 
обнаруженных после Победы 
на освобожденных от оккупа-
ции территориях, а также 159 
армянских пленных. 

Председатель комиссии от-
метил, что в соответствии с по-
ручением Президента Азербайд-
жанской Республики Ильхама 
Алиева о поиске наших про-
павших граждан и впредь бу-
дут оперативно  проводиться 
интенсивные и неотложные 
меры, еще более расширится 
существующее международное 
сотрудничество. В то же время 
было доведено до внимания, 
что проводятся меры по репа-
триации и реабилитации чле-
нов семей, в частности женщин 
и детей, содержащихся в Ира-
ке и Сирии, лиц, участвовав-
ших в боях в составе незакон-
ных вооруженных формирова-
ний во время конфликтов на 
Ближнем Востоке, и до насто-
ящего времени из двух стран 
поэтапно проводится репатри-
ация 366 человек. 

Выступивший на заседании 
секретарь Государственной ко-
миссии, руководитель рабочей 
группы Исмаил Ахундов под-
робно проинформировал о важ-
ных мерах в связи с попавшими 
в плен и пропавшими без вести 
лицами, проведенными в по-
следние годы Государственной 
комиссией под руководством 
Али Нагиева, подчеркнул, что 
деятельность структуры вышла 
качественно на новый этап, на-
лажено тесное сотрудничество 
с международными организа-
циями в этой сфере, рассказал 
об успешном применении но-
вых технологий во время по-
исков останков тел. 

Он сообщил, что до настоя-
щего времени были назначены 
в целом 282 судебные молеку-
лярно-генетические эксперти-
зы по останкам тел, переданных 
армянской стороной, а также 
обнаруженных на освобожден-
ных от оккупации территориях 
и похороненных в неизвестных 
могилах на территории страны.

На мероприятии началь-
ник Консульского управления 

Министерства иностранных 
дел Эмиль Сафаров выступил 
с докладом о репатриации азер-
байджанских граждан, содер-
жащихся в Ираке и Сирии, под-
робно проинформировал о ра-
боте, проводимой в этой сфере.

Выступившие затем глава 
представительства в Азербайд-
жанской Республике Между-
народного Комитета Красно-
го Креста Ариан Бауер, члены 
Государственной комиссии - 
вице-президент НАНА Иса 
Габиббейли, военный проку-
рор Ханлар Велиев, замести-
тель министра иностранных 
дел Халаф Халафов, замести-
тель председателя Государствен-
ного комитета по проблемам 
семьи, женщин и детей Сада-
гят Гахраманова, председатель 
Наблюдательного совета Агент-
ства государственной поддерж-
ки неправительственных ор-
ганизаций Азербайджанской 
Республики Азай Гулиев гово-
рили о вопросах, стоящих на 
повестке дня. 

Было отмечено, что во вре-
мя первой Карабахской войны 
Международный Комитет Крас-
ного Креста посетил 54 чело-
век, являвшихся гражданами 
Азербайджанской Республики,  
содержавшихся как на терри-
тории Армении, так и на ок-
купированных территориях, 
впоследствии Азербайджану 
были переданы тела 17 из них, 
не возвращены тела 33 чело-
век, о смерти которых извест-
но, о судьбе четырех человек 
ничего не известно до сих пор.   

В заключение заседания пред-
седатель Государственной комис-
сии Али Нагиев подробно про-
информировал о предстоящих 
важных задачах, подчеркнул, 
что деятельность Президента 
Азербайджанской Республи-
ки Ильхама Алиева на между-
народной арене в сфере выяс-
нения судеб наших попавших 
в плен и заложники,  пропав-
ших без вести граждан достой-
на похвалы. Было доведено до 
внимания, что Государственная 
комиссия и впредь мобилизует 
все силы и средства для выпол-
нения всех порученных задач.

Поиски продолжаются
Состоялось заседание Государственной комиссии по делам 

военнопленных, заложников и без вести пропавших граждан

Государственное агентство медико-со-
циальной экспертизы и реабилитации 
при Министерстве труда и социальной 
защиты населения организовало медиа-
тур в Мардаканский реабилитационный 
пансионат, где представители СМИ оз-
накомились с услугами, оказываемыми 
ветеранам, сообщили в отделе по связям 
с общественностью Минтруда.

В ходе медиатура было отмечено, что в со-
ответствии с поручением Президента Ильха-
ма Алиева реабилитационный потенциал за 
последние годы был усилен в результате стро-
ительства реабилитационной инфраструкту-
ры в соответствии с современными требова-
ниями и открытия новых предприятий. Эти 
учреждения имеют особое значение в реаби-
литационном лечении наших ветеранов, по-
лучивших ранения в Отечественной войне.

Представителям СМИ сообщили, что в по-
ствоенный период более 2500 ветеранов по-
лучили социально-психологические и реа-
билитационные услуги в реабилитационных 

учреждениях Агентства, в том числе 200 ре-
абилитационных услуг в Мардаканском ре-
абилитационном пансионате.

200 военнослужащих, пострадавших на во-
йне и получивших ампутации нижних и верх-
них конечностей, всего 300 инвалидов вой-
ны были обеспечены высокотехнологичны-
ми протезами последнего поколения. Также 
за поствоенный период 1400 инвалидов во-
йны были обеспечены 19 300 реабилитаци-
онными средствами.

3000 военнослужащих, получивших ра-
нения на войне и прошедших курс лечения, 
получили инвалидность в связи с защитой 
территориальной целостности нашей стра-
ны. Им начислены ежемесячные пособия по 
социальной нетрудоспособности и едино-
временные страховые выплаты через элек-
тронную систему.

Представители СМИ также ознакомились 
с созданными в Центре условиями и услуга-
ми, оказываемыми ветеранам Отечествен-
ной войны, и применяемыми здесь физио-
терапевтическими процедурами.

Забота о защитниках Отечества
Расширяется сеть реабилитационной инфраструктуры 
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